

„Effizienz ist ein Muss. Die Basis dafür ist Partnerschaft.“

Ein Beitrag von **Laurent Brückner**

Viel hilft viel? Stimmt nicht! Effizienz, wie ich sie verstehe, bezieht sich auf das Erreichen von Zielen mit minimalem Ressourcenverbrauch. Das funktioniert am besten mit partnerschaftlicher Zusammenarbeit.

Das Design eines Gebäudes hat einen enormen Einfluss auf den Energieverbrauch und mögliche Umweltauswirkungen. Insgesamt zielt Effizienz in der Architektur darauf ab, Gebäude zu schaffen, die optimal auf ihre Umgebung, ihre Funktion und die Bedürfnisse ihrer Nutzer reagieren und dabei Ressourcen und Energie sparen. Ein Musterbeispiel dafür ist das Alpenwerk, bei dem wir hochmoderne Büro- und Arbeitswelten mit einem innovativen Energiekonzept verbunden haben. Für die Energieversorgung wird nur die Hälfte der Energie benötigt wie bei vergleichbaren Projekten.

Für solche Projekte braucht es Architektinnen und Architekten, die von Anfang an mit dem Bauherrn bestimmte Anforderungen ganzheitlich abstimmen und dann präzise definieren. Die Zeit der Nabelschau, des verschwenderischen Umgangs mit Ressourcen und des Konkurrenzkampfes inklusive gegenseitiger Schuldzuweisungen ist endgültig vorbei. Partnerschaftliche Zusammenarbeit mit allen Beteiligten, ganzheitliche Planung und effiziente Raumplanung dürfen nicht mehr optional sein, sondern sind ein „Muss“ im Planungsprozess und die Basis für Effizienz.

Mit Schmid haben wir beim Alpenwerk einen Partner gefunden, der unsere Vorstellungen an Ästhetik, Behaglichkeit und Effizienz mit den Hybriddecken-Segeln perfekt erfüllt hat. Das mit dem German Design Award ausgezeichnete Projekt war das Ergebnis einer gelebten Partnerschaft und des hohen Engagements aller Beteiligten. Im konstruktiven Miteinander liegt die Zukunft des Bauens, denn dann fließen alle Energien in die beste Lösung.



Laurent Brückner, Geschäftsführer
Brückner Architekten GmbH



Fotos: Patrik Graf